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聚焦洛阳牡丹产业龙头企业
系列报道之一策划 陈占举

洛阳会展中心提醒您

据博览会开幕还有 天12

预祝2014中国洛阳牡丹加工产品博览会圆满成功

从“花痴”到牡丹花茶创始人
“洛阳牡丹甲天下”，国色天香的牡丹在

我国已有数千年的自然生长历史和1000多
年的人工栽培历史，人们自古把它作为幸
福、美好、繁荣的象征。如今，人们对牡丹已
不再仅仅停留在观赏层面，而是通过深加工
技术，发掘其经济价值，带动我市牡丹产业
链发展。

说起我市的牡丹深加工产品，武皇牌牡
丹花茶和洛阳牡丹红茶不得不提。

提到牡丹花茶，还要从它的创始人詹建
国说起。詹建国是河南省花协、牡丹芍药协
会的副会长，也是洛阳牡丹协会、洛阳牡丹
红茶协会的副会长。他热爱牡丹，业内人士
善意地称他为“花痴”。

“花开花落二十日，一城之人皆若狂”，
以前每当读到这句诗，詹建国总会有一丝遗
憾，在《本草纲目》等古文典籍中，牡丹不单
是供人观赏的，还有很多食用和药用作用。
2006年，詹建国成功研发出牡丹花茶，次年
创立了以牡丹为原料的集食用与药用牡丹
深加工研发、生产、销售于一体的洛阳祥和
牡丹科技有限公司。该公司以弘扬洛阳牡
丹文化为已任，以做大做强我市牡丹深加工
产业为使命，专注于牡丹新资源食品、牡丹
养生保健产品、牡丹化妆品、牡丹文化产品
的研发和生产。

詹建国和他的公司独创“花瓣剥膜分离
技术及脱脂处理技术”“微干燥及原生态活
性类物质保鲜技术”“花茶保香生物处理技
术”等多项技术，完全去除二硫脂与花粉残
留，保证牡丹花茶的口感、美观及安全，并成
功申报为自主知识产权和先进技术成果。

詹建国研制的牡丹花茶，经过农业部茶
叶质量监督检验检测中心检验，每100克牡
丹花茶总黄酮含量为 1.2%，氨基酸含量为
1.8%，活性多糖含量为 27.8%，维生素含量
为0.47%，儿茶素含量为0.04%……其营养
价值和保健价值远远高于其他普通茶品。

祥和公司成牡丹花茶行业
标准制定者

“盛开在茶杯中的洛阳牡丹”——武皇
牌牡丹花茶是如何被研发出来的？

詹建国说，牡丹虽在古籍中有药用记
载，但在我国无传统食用习惯。一些生产企
业大多是炒作牡丹概念，少有在食品生产中
加入真正的牡丹成分，以致我市乃至全国的
牡丹食品深加工产业受到制约，纯正牡丹食
品领域为空白。

“此外，不同的牡丹品种、不同产地的牡
丹在一些成分上区别较大，因此不能保证所
有上市产品的安全可靠，产品安全成为亟待
解决的技术瓶颈。”詹建国说。

为加快牡丹基础科学研究步伐，从
2011年开始，洛阳祥和牡丹科技有限公司向
国家卫生计生委申报“丹凤牡丹花新食品原
料”项目。历经两年的严格食品安全审查，
2013年12月4日，该项目正式获得国家卫生
计生委批准，牡丹成为我国合法的食品原料。

国家卫生计生委检验检测结果显示，丹
凤牡丹中含有的总黄酮成分，具有活血通
经、降血脂、降血压、防止血栓形成、降低血
管脆性、改善心脑血管血液循环、防止心脑
血管疾病、养颜护肝等作用；活性多糖是牡丹
花茶甜味的主要来源，具有较好的抗肿瘤活
性作用和显著的降血糖、降胆固醇及调节甘
油三脂水平的作用，被誉为“天然胰岛素”。

“一人申报，大家受益，祥和敲开了牡丹
食品行业的大门。牡丹作为新资源食品，我
们申报成功后，大家都能放心地使用牡丹加
工食品了。”詹建国说，这是我国牡丹产业史
上的里程碑，使牡丹除了观赏作用外，能够

营养大众惠及花农。
公司为旗下的武皇牌牡丹花茶、洛阳牡

丹红茶、牡丹按摩枕等制定企业标准、行业
标准，树立牡丹深加工行业的标杆。公司将
更加努力续写“洛阳牡丹甲天下”的新篇章，
引领我国的牡丹深加工产业发展。

一杯茶带动一个产业发展
祥和人用一杯牡丹花茶带动洛阳牡丹

深加工产业的发展，牡丹深加工产品如雨后
春笋般在市场上涌现。

一方面，牡丹籽油、牡丹花茶、牡丹食
品、牡丹软胶囊保健品、牡丹精油、牡丹化妆
品等一系列牡丹深加工产品陆续研发成功，
拉长了牡丹产业链；另一方面，推进了牡丹
标准化基地规模化种植，为牡丹的食用与药
用价值的进一步开发奠定坚实的基础，促进
了牡丹资源的综合开发利用，促进了农民增
收，带动了农业结构调整。在推动地方经济
发展的同时，也带动了全市牡丹深加工企业
特别是食品加工企业对牡丹产业的投资，有

效释放出牡丹深加工产业的市场价值。
洛阳祥和牡丹科技有限公司作为食用

牡丹花原料标准的制定企业、牡丹新资源食
品申报企业、国家牡丹深加工产业化技术示
范星火计划企业，旗下的“武皇”品牌成为河
南省著名商标，是河南和洛阳特色产品的代
表。祥和为我市的牡丹产业做出了重要贡
献，以牡丹食品生产为代表的牡丹深加工产
业，必将带动我市牡丹产业做大做强。

本报记者 赵佳 文/图

——访牡丹花茶创始人詹建国

洛阳祥和牡丹：中国牡丹花茶创始领军企业

在亚太经合组织工商领导人峰会开
幕式上，习近平主席“创新宣言”令人印象
深刻——“唯改革者进，唯创新者强，唯改
革创新者胜”。

詹建国和洛阳祥和牡丹科技有限公
司走过的历程，无疑是这一论断的生动写
照：牡丹花茶创始人、食用牡丹花原料标
准缔造者、国家丹凤牡丹花新食品原料申
报获批者、牡丹深加工工业化生产的探路
者……正是一次次的锐意改革创新，奠定
了詹建国在行业中的地位，也奠定了“武

皇牡丹”行业领跑者的地位。
著名经济学家张维迎说，企业家们才

是经济增长的“国王”。今天，市场的开
拓、科技的突破、政策的扶持，都让牡丹产
业的发展生逢其时。此时缺乏的，正是像
詹建国、像洛阳祥和牡丹科技有限公司这
样的行业弄潮儿。当更多行业翘楚勇立
潮头，牡丹行业必将收获井喷式的增长。

须知，机会，只会垂青有准备的人；未
来，属于改革的弄潮儿。

（王文斌）

牡丹产业，需要更多“弄潮儿”

牡丹花茶创始人詹建国

本报讯（记者 申利超 通讯员 刘晶刚）市医调中心
成立至今，共受理医疗纠纷382起，调成376起。这是从
昨日召开的市医疗纠纷调解处置工作促进会上获悉的。

市医调中心成立于2012年年底，截至今年10月底，
共接待来电来访4320人次，受理医疗纠纷382起，调成
376起，为维护良好医疗秩序、保障医患双方合法权益、
促进社会平安稳定起到了积极作用。

今年，为保障医调工作顺利开展，我市各医院按照
20个床位配一名保安的标准增加了保安，全市三级以上
医院设置了警务室，并安排专职协警进驻执勤。

会议要求，各地各部门要采取有力措施，建立信息沟
通、警医联动机制，有效应对突发涉医案（事）件，维护正
常医疗秩序，保障医务人员和广大群众的合法权益；对于
涉医违法犯罪行为，各相关部门要适时公布打击处理结
果，依法追究恶意炒作或散布谣言的单位或个人的责任。

市领导沈庆怀、王敬林等参加会议。

警医联动构建和谐医患关系

■ 昨日，市委常委、统战部部长、副市长陈向平，
副市长魏险峰带领民建洛阳市委部分企业家会员，
到洛宁县开展“同心”捐赠活动，为河底镇3所学校
捐赠桌椅 1000 套，并为该县妇幼保健院捐赠救护
车 1 辆。2013 年以来，民建洛阳市委协调多方力
量，为河底镇养老院每位老人捐赠一套床和衣柜，捐
资50万元为该镇牛京村修建道路，为该镇20名贫
困学生捐助2万元生活费。陈向平、魏险峰一行还
到河底镇城村张家大院进行调研，对旅游文化资源
开发和保护提出要求。 （姜明明 樊鹏琳）

■ 昨日，市委政法委召开党的群众路线教育实
践活动总结大会，对巩固提升活动成果、深化作风建
设、全面推进政法工作进行部署。市委常委、政法委
书记沈庆怀指出，教育实践活动使干部作风更实
了、机关管理更严了、群众办事更顺了、担当精神更
强了。下一步，全市各级政法机关党员干部要牢固
树立“开端”意识，切实做到深学笃行；要继续抓好整
改事项落实、加强机关作风建设，深入开展法治洛阳、
平安洛阳建设，扎实推进司法和社会治理体制改革，
确保全市社会大局稳定。 （申利超 刘晶刚）

■ 12日，市中级人民法院召开党的群众路线教
育实践活动总结大会，总结我市两级法院教育实践
活动开展情况。市中级人民法院院长曲海滨要求，
全市两级法院党员干部要不断巩固、提升教育实践
活动成果，扎实推进作风建设常态化，把维护群众利
益作为一切工作的出发点和落脚点，牢牢坚持司法为
民、公正司法，为加快建设名副其实的中原经济区副
中心城市提供一流的司法保障。（申利超 谢振国）

杨才旺
中央新影集团重大项目部主任、央视微

电影频道总编辑

以前对焦裕禄同志的事迹了解得不够全
面，不知道他曾在洛矿工作了9年。来到洛阳
才感觉到，拍一部反映焦裕禄在洛矿的微电影
还太少，应该拍出一个系列。焦裕禄精神不仅
是那个时代的精神，还应是我们这个民族永远
的精神财富。展现焦裕禄精神，微电影是个新
尝试。正因为微电影微小，才更具亲和力，更
有穿透力，才更能达到“润物细无声”的效果。
在30分钟内讲述一个完整的故事很难，但我
们将力争把这个故事讲好、讲感人。

陈姗姗
焦裕禄的饰演者，曾在电影《太行山上》

中饰演聂荣臻、在电视剧《解放海南岛》中饰
演林彪

我最早是在课本中知道焦裕禄这个
名字的。为了演好焦裕禄，为了让观众认
可我这个焦裕禄，我已经提前一星期进入
了“焦裕禄状态”。每天早上 7 点前走进焦
裕禄曾经工作过的一金工车间（今中信重
工矿山机器厂），跟随现在的车间主任参
加大小班前会，体验角色、寻找当年老焦
与职工在一起的感觉；另外，我还背了一
个大双肩背包，里面装着介绍焦裕禄的各
种书籍和剧本，我就坐在当年老焦曾经工
作过的那个车间办公室，一个人安静地研
读这些书和剧本。这种身临其境的感觉，
是躺在宾馆床上看剧本找不来的。我这
么做的目的就是尽快“走进”焦裕禄、“变
成”焦裕禄。为了塑造好焦裕禄，我还向
焦守云请教，目前这个造型就得到了她的

认可。但我自己还不满意。那个年代大
家都吃不饱，焦裕禄应该是“既骨感又精
神”。为此，我还要继续减肥，现在每天只
吃水果，上 8 楼不坐电梯。

焦守云
焦裕禄女儿、微电影总顾问

洛矿是我的“家”。这里有我父亲的年
轻时代、有我的童年时期。我们就是想通
过这部微电影告诉全国观众，一个英雄的
成长有个过程，焦裕禄不但是兰考人民的
好县委书记，还是洛矿的好车间主任、好调
度科长，工业战线的出色指挥员。作为女
儿，我理解的焦裕禄就是“两做”“三实”，即

“做人讲感情，做事讲担当”和“忠实、踏实、
平实”。

本报首席记者 赵志伟

政务要闻

昨日，在汝阳县靳村至太山公路
改建工程施工现场，施工人员正在进
行路基施工。

该工程全长16公里，总投资2895
万元，是今年我市南部山区扶贫项目
之一。道路建成后，将彻底打通汝阳
县西南部的旅游通道，使靳村乡境内
景区与付店镇炎黄峰、情侣峰等景区
相连，促进全县旅游项目进一步开发。

记者 梅占国 通讯员 康红军 石
现军 摄

打通山区旅游路
叩开群众致富门

洛阳祥和牡丹科技有限公司

有关“公仆焦裕禄”的“微话题”
昨日上午，微电

影《天下公仆之焦裕
禄》在中信重工公司
举行了简短的开机仪
式。在随后进行的主
创人员、特邀嘉宾与
现 场 媒 体 的 互 动 环
节，有关“公仆焦裕
禄 ”的 各 种“ 微 话
题”，使人们对这部
即将诞生的、全面展
示焦裕禄在洛矿工作
生活事迹的微电影充
满期待——

2014 中国洛阳牡丹加工产
品博览会，将于 11 月 26 日至 28
日在洛阳会展中心举行。届时，
国内众多牡丹深加工企业将参
展。本报今起推出“聚焦洛阳牡
丹产业龙头企业系列报道”，展示
我市牡丹产业龙头企业研制生产
的牡丹深加工产品和企业的发展
成就。敬请关注。

牡丹花茶


